
"CHILE SE VE COMO UN PAÍS SÓLIDO, SEGURO Y ESTABLE" 
Así lo manifestó el Presidente Lagos a su regreso al país después de una gira por Suecia, 
Finlandia e Italia; al tiempo que expresó su voluntad de que un acuerdo de libre 
comercio con Europa sea posible en el mediano plazo. 
 
A su llegada al país, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, realizó un balance de 
la gira por Suecia, Finlandia e Italia. En la oportunidad, manifestó su satisfacción por 
los resultados "de estos siete días de trabajo". Asimismo, señaló que "hemos tenido la 
ocasión de conversar con prácticamente todos los líderes europeos y creo, como dijo 
ayer el Presidente de Italia, que hoy Chile está más cerca de Europa". 
 
"Estoy contento de lo que hemos logrado y estoy seguro de que esto ha sido muy 
positivo para Chile. Con esto estoy culminando una etapa de visitar la mayor parte de 
los países europeos con vista a lo que va a ser la reunión de mayo (en España) en donde 
esperamos tener un entendimiento de cooperación con Europa, que me parece 
fundamental", agregó el Jefe de Estado.  
 
Consultado por la prensa acerca de la posibilidad de que Chile pueda suscribir un 
Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea durante este año, el Presidente Lagos 
reiteró su voluntad de que ello podía ocurrir en mayo próximo. En este contexto, precisó 
que el lunes próximo se inicia la IX ronda de negociaciones con el comisario Pascal 
Lamy, ministro de comercio de la Comisión Europea. "Espero que esa sea una ronda 
que permita acercarnos", dijo. 
 
El Mandatario señaló también que, al visitar países como Suecia y Finlandia, se pudo 
conocer la experiencia del camino de apertura al mundo que, en corto tiempo, ellos han 
recorrido, "y que es el que yo espero que Chile pueda recorrer. Un Chile que se abra al 
mundo, que compite pero al mismo tiempo un Chile que a través de la educación y de 
las nuevas tecnologías, sea un Chile moderno", dijo.  
Asimismo, afirmó que "Chile se ve como un país sólido, seguro, estable. Como dijo el 
Primer Ministro Berlusconi, un país confiable". 
 
Al respecto, el Jefe de Estado reiteró la importancia de este tipo de giras. "Creo que los 
Presidentes tenemos que hacer giras de acuerdo al interés del país, y eso es lo que 
hacemos. No estamos buscando opacar a nadie ni hacer ningún tipo de actividades que 
no sean las propias de un Presidente y un Jefe de Estado", argumentó.  
 
Respecto de la imposibilidad de reunirse con el Papa Juan Pablo II, el Primer 
Mandatario reiteró que "hace mucho tiempo señalé que las razones; hubo un tema de 
agenda entre el Vaticano y Chile. No coincidimos. Habrá una próxima ocasión". 
Agregó, así, que "tenía otras tareas que hacer y cuando definimos la agenda, hace 
mucho tiempo establecimos la fecha de regreso a Chile. Una reunión no se hace de un 
día para otro llamando por teléfono". 


